Содержание журнала «Вопросы ментальной медицины и экологии»,

том 8, № 2, 2002 год

Редакторские статьи

Катков А.Л.
Социальная модель психотерапии – что это?

Трансактный анализ

Макаров В.В.     
Трансактный анализ восточная версия

Володин Б.Ю., Володина Л.Н.
Использование трансактного анализа в онкологии

Гусаковский В.Е. 
Демократия и восточный авторитаризм в транзактном анализе

Зобов А.С., Козлова М.И.
Трансактный анализ и групповая работа

Кокс М. 
Уровни лечения

Лимонова Д.Л.
Место трансактного анализа в психотерапии больных наркоманией


Макарова Г.А. 

Лекция по применению трансактного анализа в психологическом консультировании

Макарова Г.А.   
Консультирование в концепции Трансактного анализа при переживании горя

Меринов А.В.
Сценарные аспекты поведения жен мужчин больных алкоголизмом 

Меринов А.В., Шустов Д.И., Ховрачев А.П.
Эпискрипт в «алкогольном браке» 

Ховрачев А.П., Еремина Е.К. 
Краткосрочная групповая терапия: ТА здесь и сейчас

Ховрачев А.П., Ховрачева О.В.    

Трансакционный анализ материнской патологии 

Хохлова Л.П.
Трансдисциплинарный холодинамический подход к структуре личности

Чеглова И.А.

Еще две игры

Шитов Е.А., Ховрачев А.П.
Теория пассивности шиффов: обзор

Яценко В.И.
Интегративная система в психотерапии на основе инициатического анализа и трансактного анализа

Психотерапия

Власова Н.М., Королева С.И. 
Эффективность применения фитопрепарата “Memory rise” в детской психиатрической практике  

Власова Н.М., Королева С.И.
Роль речи в психической жизни ребенка и структурный анализ ЭЭГ детей с разными формами нарушений речевого развития                                                                                                  
Гагаркина И.Г., Черняева Т.Б.  
Лечебная верховая езда при синдроме раннего детского аутизма

Гирич Я.П.
Новые возможности психотерапевтических технологий

Ланцберг М.Б., Филимонов В.И., Малышев К.П.     
К вопросу сочетания травматического органического повреждения центральной нервной системы и посттравматических стрессовых расстройств, полученных в условиях боевых действий и чрезвычайных ситуаций

Макаров В.В.       

Психотерапевтические аспекты Российской наркологии

Новикова М.Ю.
Обоснование и опыт применения арт-терапии в работе медицинского психолога 

Титова В.В.  
Проблема оценки психотерапии зависимостей

Фридрих С.           
Гештальт, ведущий к Просветлению

Психиатрия
Бочковская И.П., Исмаилова С.А.
Состояние соматического здоровья детей с резидуально-органическими поражениями Центральной нервной системы

Власова Н.М., Королева С.И. 

Применение фитопрепарата “Neirostabil” в детской психиатрии 

Едигенова М.Б., Молдахметова Ж.С.
Влияние инстенона на динамику реоэнцефалографических показателей у больных с сосудистыми поражениями центральной нервной системы

Едигенова М.Б., Царенко С.А., Айтенов М.К. 
Психолого-психиатрическая характеристика лиц, поступающих в учебные заведения МВД РК

Захарова Е.В.
Медико-психологические характеристики больных туберкулезом легких

Новикова М.Ю.     
Психологическая интерпретация цветовой символики лирики А.А.Блока 

Пугачёв В.П., Юнусов М.Р., Якипова Г.Т., Бибакова Н.Т.
Клинические исследования побочных эффектов при лечении депрессивных состояний амитриптилином у больных с органически неполноценным фоном

Чуркин А.А., Реверчук И.В.
Особенности факторов структурообразования осевых синдромов пограничных психических расстройств у больных русской и удмуртской национальностей

Наркология

Белоног Ю.А.
Уровень осведомленности сельского населения Акмолинской области о проблеме наркотизма

Пакеев С.О., Шайкенов М.Т., Шайкенова Р. 
Данные клинико-психопатологического исследования больных с различными формами алкогольного делирия

 Информация
Белоног Ю.А.
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Пакеев С.О., Шайкенов М.Т., Шайкенова Р. 
Данные клинико-психопатологического исследования больных с различными формами алкогольного делирия

Социальная модель психотерапии – что это?

Катков А.Л.

В эпоху Нового времени, когда различного рода социальные кризисы становятся перманентной нормой, четко обозначается потребность в масштабной социальной психотерапии, выходящей за рамки привычных институализированных практик. В данной работе рассматриваются методологические и чисто практические сложности и пути их решения в оформлении и реализации данного направления развития психотерапии.

Трансактный анализ восточная версия

Макаров В.В.

В статье рассматриваются особенности развития трансактного анализа в России. В настоящее время Национальная ассоциация восточной версии трансактного анализа активно развивается в ППЛ, находя все больше своих сторонников и последователей.

Использование трансактного анализа в онкологии

Володин Б.Ю., Володина Л.Н.

В этой статье авторы сообщают о собственном исследовании в области психоонкологии. Они представляют данные исследования 46 используемых грудных пациентов рака. Результаты некоторых психологических испытаний интерпретируются с точки зренияTA . Использование гипноза позволяет пациентам увеличивать их силу для выживания. Созданный Володиным так называемое «Испытание зеркала» показывает беспорядки сам в пределах когорты грудных пациентов рака.

Демократия и восточный авторитаризм в трансактном анализе

Гусаковский В.Е.

Автор на основании собственного психотерапевтического и преподавательского опыта работы, анализирует глубинные психологические причины, воссоздающие тенденции авторитаризма в различных аспектах социальной жизни российского общества, и обсуждает перспективы их демократизации.

Трансактный анализ и групповая работа

Зобов А.С., Козлова М.И.

В данной работе описывается многолетний опыт групповой работы  в терминах трансактного анализа. Авторы утверждают, что трансактный анализ вооружает пониманием групповой динамики и техникой управления групповыми процессами и таит в себе множество еще не осознанных или не используемых возможностей.  

Уровни лечения

Кокс М.

Предлагаемая публикация является переводом раздаточного материала воркшопа, который Mary Cox провела в Рязани в 1999 году. В данном разделе предлагается три уровня лечебной психотерапии.

Место трансактного анализа в психотерапии больных наркоманией

Лимонова Д.Л.

Целью данной статьи является освещение особенностей практического применения методов и технологий трансактного анализа на разных этапах консультирования и системной психотерапии. Дается структурный анализ личности и сценариев больных наркоманией, мишени трансактного анализа в психотерапии наркоманий.

Применение трансактного анализа в психологическом консультировании

Макарова Г.А.

Автор рассматривает стратегии консультанта, работающего в концепции трансактного анализа, теоретические и практические средства трансактного анализа, применяемые для выполнения задач психологического консультирования.

Консультирование в концепции трансактного анализа при переживании горя

Макарова Г.А.

В статье рассматриваются особенности психотерапевтической работы в рамках трансактного анализа на различных этапах проживания горя: шок и оцепенение, отрицание и отстранение, признание и боль, принятие и возрождение.

Сценарные аспекты поведения жен мужчин больных алкоголизмом

Меринов А.В.

В настоящей работе с позиции сценарного анализа были изучены некоторые особенности личности жен мужчин больных алкоголизмом, также предоставлены и проанализированы результаты обследования 35 жен мужчин больных алкоголизмом в возрасте от 30-45 лет. Обследование проводилось с помощью сценарного опросника.

Эпискрипт в “алкогольном браке”

Меринов А.В., Шустов Д.И., Ховрачев А.П.

Авторы рассматривают алкогольные семьи и в ряде семей, где супруга не имела собственных деструктивных посланий при наличии, тем не менее, у нее аутоагрессивных проявлений обнаруживается механизм перераспределения аутоагрессии между супругами алкогольного брака, укладывается по мнению авторов в концепцию эпискрипта, чему и посвящена данная работа.  

Краткосрочная групповая психотерапия: ТА здесь и сейчас

Ховрачев А.П., Еремина Е.К.

В ходе как эмпирических, так и теоретических, экспериментально-психологических наблюдений за терапией в условиях краткосрочной открытой группы в пограничном отделении областной психиатрической больницы авторы обращаются к анализу трансакций как практическому уровню терапевтических интервенций.

Трансактный анализ материнской патологии

Ховрачев А.П., Ховрачева О.В.

Настоящая работа касается изучения влияния жизненных позиций и функциональных эго-состояний на состояние соматического здоровья и патологию беременности и родов, которое проводилось в рамках пилотного исследовательского проекта “Перинатальное сценарное программирование”.  

Трансдисциплинарный холодинамический подход к структуре личности

Хохолова Л.П.

На основе трансдисциплинарных холодинамических идей в России развивается теория и практика холодинамического консультирования и психотерапии в рамках мультимодального подхода. Особенности этого развития и модель личности с позиций данного подхода рассматриваются в настоящей статье.

Еще две игры

Чеглова И.А.

Концепция игр Э. Берна позволяет узнать, на что и как мы расходуем время своей жизни. В статье рассматриваются еще две игры, которые требуют известного навыка и массы времени. 

Теория пассивности Шиффов: обзор

Шитов Е.А., Ховрачев А.П.

В данной статье представлен обзор основных концепций одного из трех мощных направлений трансактного анализа – школы Шиффов (школы пассивности), а также представлены основные понятия, которые используются в терапевтической программе Шиффов по конфронтации пассивности.

Интегративная система в психотерапии на основе инициатического анализа и трансактного анализа

Яценко В.И.

В этой статье рассматриваются возможности создания интегративной системы в психотерапии на основе интеграции двух модальностей психотерапии: классического трансактного анализа и инициатического анализа, применяемого в инициатической психотерапии.

Эффективность применения фитопрепарата “Memory rise” в детской психиатрической практике

Власова Н.М., Королева С.И.

В данной работе показана эффективность применения фитопрепарата “Memory rise” в детской психиатрии. Учитывая положительную клиническую динамику, отсутствие побочных явлений можно рекомендовать данный препарат в лечении психоневрологических заболеваний.  

Роль речи в психической жизни ребенка и структурный анализ ЭЭГ детей с разными формами нарушений речевого развития

Власова Н.М., Королева С.И.

В данной работе показана роль речи в психической жизни ребенка. Данные ЭЭГ у детей с различными формами нарушений речи указывают на преобладание поражений именно речевых структур коры левого полушария, дисфункцию стволовых регуляторных структур, наличие незрелости корковых и подкорковых образований.

Лечебная верховая езда при синдроме раннего детского аутизма

Гагаркина И.Г., Черняева Т.Б.

В детско-подростковом дневном стационаре Красноярского психоневрологического диспансера в течение 10 лет проводится лечебная, психолого-педагогическая и психотерапевтическая помощь детям с нервно-психическими расстройствами. В последние три года вводится коррекционная методика в работе с детьми – это иппотерапия. Опытом данной работы делятся авторы данной публикации.

Новые возможности психотерапевтических технологий

Гирич Я.П.

В последнее время среди психотерапевтов все более популярной становится концепция “соматизации”. В этой публикации рассматривается такая категория как психосоматическое расстройство, а также особенности психотерапевтического процесса при данных видах расстройств.

К вопросу сочетания травматического органического повреждения центральной нервной системы и посттравматических стрессовых расстройств, полученных в условиях боевых действий и чрезвычайных ситуаций

Ланцберг М.Б., Филимонова В.И., Малышев К.П.

На примере донного клинического случая авторы показывают, что сочетанная патология не редкость. Выявилась тенденция нивелировки и задержки развития симптоматики посттравматических стрессовых расстройств при сквозных ранениях черепа, операций с длительным общим наркозом, напротив, - закрытая черепно-мозговая травма ускоряет, усиливает, извращает течение посттравматических стрессовых расстройств.

Психотерапевтические аспекты Российской наркологии

Макаров В.В.

Сегодня все более активно разрабатываются и находят свое практическое применение психотерапевтические подходы помощи злоупотребляющим психически активными веществами и страдающими зависимостями от них. Психотерапия находит все более широкое применение в реабилитационных программах помощи зависимым от психически активных веществ, это и стало предметом изучения данной работы.

Обоснование и опыт применения арт-терапии в работе медицинского психолога

Новикова М.Ю.

В статье дается краткое теоретическое обоснование применения арт-терапии и песочной терапии. Автор статьи приводит разбор 4 случаев использования арт-терапии (три из них – с детьми и один – с пациенткой, страдающей шизоаффективным психозом).

Проблема оценки психотерапии зависимостей

Титова В.В.

В данной работе сделан краткий обзор основных подходов к оценке эффективности психотерапии. Также описывается принципиально новый подход к определению эффективности психотерапии в рамках двухуровневой модели психотерапевтической коммуникации.

Гештальт, ведущий к Просветлению

Фридрих С.

С.Перлз, Гештальт, трансперсональное,  Единство, Целостность, профессия, Вселенная и многое другое стало предметом рассмотрения данной работы.

Состояние соматического здоровья детей с резидуально-органическими поражениями центральной нервной системы

Бочковская И.П., Исмаилова С.А.

В данной работе проведен анализ цереброастенического синдрома и выявляются наиболее часто встречающиеся соматические заболевания у детей с цереброастеническими поражениями, намечаются единые подходы в тактике ведения и лечения этих заболеваний.

Применение фитопрепарата “Neirostabil” в детской психиатрии

Власова Н.М., Королева С.И.

Данное исследование показывает, что применение фитопрепарата “Neirostabil” российской компании “Art of life” потенцирует эффект медикаментозных средств, улучшает динамику и течение различных психоневрологических заболевании, способствует снижению суточных доз лекарственных препаратов. В то же время его ингредиентный состав предполагает полную совместимость, сочетаемость и отсутствие аллергических реакций, возможность применения в стационарных и амбулаторных условиях.

Влияние инстенона на динамику реоэнцефалографических показателей у больных с сосудистыми поражениями центральной нервной системы

Едигенова М.Б., Молдахметова Ж.С.

Были изучены особенност влияния инстенона на клиническую симптоматику у больных со 2 – 3 стадией гипертонической болезни и на сопутствующие этому состоянию церебрально-сосудистые нарушения по данным реоэнцефалографии. Под наблюдением находилось 20 больных.

Психолого-психиатрическая характеристика лиц, поступающих в учебные заведения МВД РК

Едигенова М.Б., Царенко С.А., Айтенов М.К.

Данные материалы были получены в результате экспериментально-психологического, психиатрического обследования лиц, поступивших в средние и высшие учебные заведения системы МВД Республики Казахстан. Они включают данные исследования интеллектуально-мнестической деятельности, эмоционально-волевых реакций, поведения.

Медико-психологические характеристики больных туберкулезом легких

Захаров Е.В.

Цель настоящего исследования заключалась в определении значимых психологических факторов, негативно влияющих на течение и исход заболевания. Были проведены анализ историй болезни и комплексное психологическое исследование больных туберкулезом легких.

Психологическая интерпретация цветовой символики лирики А.А. Блока

Новикова М.Ю.

Предложена оригинальная техника использования теста Люшера применительно к данным контент-анализа для психологической интерпретации литературных текстов на примере лирики А.А. Блока. Проведена математическая оценка достоверности данных. Получен психологический портрет поэта – черты личности на протяжении всей зрелой жизни и по трем периодам, выделенным им самим.

Клинические исследования побочных эффектов при лечении депрессивных состояний амитриптилином у больных с органически неполноценным фоном

Пугачев В.П., Юнусов М.Р., Якипов Г.Т., Бибакова Н.Т.

Было проведено обследование группы больных, проходивших лечение в стационаре с 1998 года по 2001 год по поводу депрессивных состояний и страдающих органическим поражением ЦНС различной этиологии. Авторы проследили частоту и особенности побочных действий амитриптилина при лечении депрессивных состояний у пациентов с органически неполноценным фоном в зависимости от возраста, пола, клинических особенностей депрессивного синдрома.  

Особенности факторов структурообразования осевых синдромов пограничных психических расстройств у больных русской и удмуртской национальности

Чуркин А.А., Реверчук И.В.

Целью данного исследования является выявление клинико-эпидемиологических, социо- и этнокультурных закономерностей возникновения и структуры психических расстройств среди основных этнических субпопуляций Удмуртской Республики. Для проведения исследования был выбран источник первичного материала – данные собственного обследования – основная группа состояла из пациентов, состоящих под консультативным и диспансерным наблюдением у психиатров, и составляла 644 человек.

Состояние наркологической службы в сельской местности и уровень осведомленности сельского населения Акмолинской области о проблеме наркотизма

Белоног Ю.А.

В данной статье представлены результаты исследования степени осведомленности сельского населения Акмолинсой области о проблеме наркотизма: представление о наркотических веществах, осведомленность о веществах относящихся к наркотикам, осведомленность о способах употребления наркотических веществ, осведомленность о воздействии наркотических веществ на состояние человека, оценка остроты проблемы наркомании в РК. 

Данные клинико-психопатологического исследования больных с различными формами алкогольного делирия

Пакеев С.О., Шайкенов М.Т., Шайкенова Р.

Проведено клинико-психопатологическое обследование 27 больных алкогольным делирием. Отмечено увеличение стертых по клинической картине форм алкогольных делириев с преобладанием в клинической картине заболевания признаков органического нарушения ЦНС с эмоционально-волевыми, амнестическими расстройствами, нарушением интеллекта, с тяжелыми соматоневрологическими нарушениями.

Психотерапия Центральной Азии

Катков А.Л.

В данной работе описывается ситуация в сфере психотерапевтической помощи населению в регионе Центральной Азии. Рассматриваются такие основные моменты как профессиональная нормативная база, подготовка и допуск к профессии, самоорганизация, а также основные тенденции развития психотерапии в Центральной Азии.

Summaries

Social model of psychotherapy - what is it?

Katkov A.L.
In epoch of New Time when a various sort of social crises become permanent norm, the requirement for the scale social psychotherapy leaving for frameworks of habitual institutionalized practice is precisely revealed. In the given work methodological and practical complexities and ways of their decision in realization of the given direction of development of psychotherapy are considered.

The transact analysis east version

Makarov V.V.

In the article features of development of the transact analysis in Russia are considered. Now the National association of east version of the transact analysis actively develops in PPL, finding more and more supporters and followers.
The application of transactional analysis in oncology

Volodin B.Y., Volodina L.N.
In this article the authors report about their own research in the field of psycho-oncology. They present the data of investigation of 46 operated breast cancer patients. The results of some psychological tests are interpreted from TA point of view. The using of hypnosis allows patients to increase their force for surviving. Created by B. Volodin so-called “Mirror-test” shows disorders of the self within the cohort of breast cancer patients.
Democracy and east authoritarianism in the transact analysis

Gusakovsky V.E.

The author on the basis of an own psychotherapeutic and teaching operational experience, analyzes the deep psychological reasons recreating the tendencies of authoritarianism in various aspects of social life of Russian society, and discusses prospects of their democratization.
Transact Analysis and group work

Zobov A.S., Kozlova M.I.
In the given work long-term experience of group work in terms of the transact analysis is described. Authors assert that the transact analysis arms with understanding of group dynamics and technique of control of group processes and harbor the set of not realized or not used opportunities.  

Levels of treatment

Cox M.

The offered publication is translation of a distributing material of workshop which Mary Cox has lead in Ryazan in 1999. In the given section it is offered three levels of medical psychotherapy.

Place of the transact analysis in psychotherapy 

of patients with an addiction

Limonova D.L.

The purpose of given article is illumination of features of practical application of transact analysis methods and technologies at different stages of consultation and system psychotherapy. The structural analysis of the person and scripts of patients with an addiction, targets of the transact analysis in psychotherapy of addictions is given.

Application of the transact analysis in psychological consultation

Makarova G.A.

The author considers strategy of a consultant working in the concept of the transact analysis, theoretical and practical means of TA used for performance of problems of psychological consultation.
Consultation in the concept of the transact 

analysis at experience burning

Makarova G.A.

In article features of psychotherapeutic work in frameworks of TA at various stages of residing burning are considered: a shock and catalepsy, denying and discharge, recognition and a pain, acceptance and revival.

Script aspects of behavior of wives of alcoholics

Merinov A.V.

In the present work from the position of script analysis some features of the personality of wives of alcoholics were investigated, results of inspection of 35 wives of men alcoholics in the age of from 30-45 years also are given and analyzed. Examination was carried out with the script questionnaire.

Episcript in «alcoholic marriage»

Merinov A.V., Shustov D.I., Hovrachev A.P.
Authors consider alcoholic families and in a number of families where the wife had no own destructive messages at presence, nevertheless, of autoaggressive displays of redistribution of autoaggression between husband and wife of an alcoholic marriage is found out,  the mechanism is stacked in opinion of authors in the concept of episcript that the given work is devoted to.  

Short-term group psychotherapy: TA here and now

Hovrachev A.P., Eremina E.K.
In a course both empirical, and theoretical, experimental - psychological observations over therapy in conditions of short-term open group in boundary branch of regional psychiatric hospital authors address to the analysis of transaction as to a practical level of therapeutic interventions.

The transact analysis of a parent pathology

Hovrachev A.P., Hovracheva O.V.
The present work concerns studying influence of vital stands and functional ego-conditions on a condition of somatic health and pathology of pregnancy and sorts which was carried out within the framework of the pilot research project «Perinatal script programming».  

Transdisciplinary holodynamic approach to structure of a personality

Hoholova L.P.

On a basis of transdisciplinary holodynamic ideas in Russia the theory and practice of holodynamic consultations and psychotherapy develops within the framework of the multimodal approach. Features of this development and model of a personality from stands of the given approach are considered in the present article. 

Two more games

Cheglova I.A.

E.Bern’s concept of games allows learning, what on and how we spend time of the life. In article two more games which demand known skill and a lot of time are considered.

The Schiff theory of passivity: the review

Shitov E.A., Hovrachev A.P.
In given article the review of the basic concepts of one of three powerful directions of the transact analysis – Schiff school (school of passivity) is submitted, and also the basic concepts which are used in Schiff therapeutic program on confrontation of passivity are submitted.  
Integrative system in psychotherapy 

on a basis of initial analysis and transact analysis

Jatsenko V.I.

In this article opportunities of creation of integrative system in psychotherapy on the basis of integration of two modalities of psychotherapy are considered: the classical transact analysis and initial analysis used in initial psychotherapy.

Efficiency of application of fidomedcine «Memory rise» 

in children’s psychiatric practice

Vlasova N.M., Koroleva S.I.
Efficiency of application of fidomedcine «Memory rise» in children’s psychiatry is shown in the research. Taking into account the positive clinical dynamics, absence of by-effects «Memory rise» is possible to recommend in treatment of psycho neurological diseases.  

Role of speech in mental life of child and structural analysis of 

EEG of children with different forms of speech disturbances

Vlasova N.M., Koroleva S.I.
In this work a role of speech in mental life of child is shown. The results of EEG point out that children with different forms of speech disturbances predominated just speech structures of cortex of left cerebellar hemisphere dysfunction of regulatory structures and present of immature of cortical and subcortical masses.

Medical riding at a syndrome of infantile autism

Gagarkina I.G., Chernjaeva T.B.
In a child-adolescent day time hospital of Krasnoyarsk psychoneurologic dispensary during 10 years the medical, psychologic-pedagogical and psychotherapeutic aid to children with mental disorders are carried out. Last three years the correctional technique in work with children is entered it is racetherapy. Authors of the given publication share experience of the given work.

New opportunities of psychotherapeutic technologies

Girich J.P.

Concept «somatization» becomes more and more popular among psychotherapist. In this publication such category as psychosomatic disorder, and also features of psychotherapeutic process at the given kinds of disorder are considered.

To a question of a combination of traumatic organic lesion of the central nervous system and the posttraumatic stress-induced injury received in conditions of operations and extreme situations

Lantsberg M.B., Filimonova V.I., Malyshev K.P.
On an example of one clinical case authors show that combined pathology is not a rarity. The tendency of levelling and delay of development of a symptomatology of posttraumatic stress-induced injury at perforating wound of a skull, operations with a long general anesthesia has showed up, on the contrary, - the closed craniocereberal injury accelerates, strengthens, perverts current of posttraumatic stress-induced injury.

Psychotherapeutic aspects of the Russian narcology

Makarov V.V.

Today psychotherapeutic approaches of an aid to psychoactive substance users and suffering psychoactive substance dependence are more and more actively developed and find the practical application. The psychotherapy finds more and more wide application in rehabilitation programs of an aid psychoactive substance users, features of the application became a subject of studying of the given work. 

Reasons for using art therapy and cases of its using in work of a medical psychologist

Novikova M.J.

The article gives a short theoretical explanation of using art therapy and sand therapy. The author of the article analysis 4 cases of using art therapy (three of them - with children and one - with a patient suffering shizo-affective disorder).

Problem of an estimation of psychotherapy of dependences

Titova V.V.
In the given work the brief review of the basic approaches to an estimation of efficiency of psychotherapy is made. Essentially new approach to definition of efficiency of psychotherapy also is described within the framework of two-level model of the psychotherapeutic communications.

Gestalt, conducting to the Enlightenment

Fridrih S.

S.Perlz, Gestalt, transpersonal, Unity, Integrity, the trade, the universe and many other things became a subject of consideration of the given work.
Condition of somatic health of children with residual -organic syndrome of the central nervous system

Bochkovskaja I.P., Ismailova S.A.
In the given work the analysis of cerebroasthenic syndrome is carried out and most frequently meeting somatic diseases at children with cerebroasthenic defeats are discovered, uniform approaches in tactics of conducting and treatment of these diseases are planned

Application of fidomedcine «Neirostabil» in children’s psychiatry

Vlasova N.M., Koroleva S.I.
Research shows that use of fidomedcine «Neirostabil» of Russian company «Art of life» is better, than any over medicine. Neirostabil a good in treatment nevrological disorders, helps to made jope of medicine lase. There is not an allergical reachions. It is possibal to use in ambulatoria treatment and out patiend.

Influence of instenon on dynamics of rheoencephalography parameters at patients with vascular affection of central nervous system

Edigenova M.B., Moldahmetova Z.S.
It was investigated influence of instenon on a clinical symptomatology at patients with 2 - 3 stage of hypertonic illness and on cerebrovascular disturbances accompanying this condition on the data of rheoencephalography. 20 patients were under observation.

Psychological-psychiatric characteristic of the persons entering 

in educational institutions of Ministry of Internal Affairs of RK

Edigenova M.B., Tsarenko S.A., Ajtenov M.K.

The given materials were received as a result of experimental - psychological, psychiatric inspection of the persons who have entered in average and higher educational institutions of system of the Ministry of Internal Affairs of Republic of Kazakhstan. They include the data of researches intellectually activity, emotional - volitional reactions, behavior.

Medico-psychological characteristics of consumptives

Zaharov E.V.

The purpose of the present research consists in definition of the significant psychological factors negatively influencing current and outcome of disease. The analysis of case reports and complex psychological research of consumptives were carried out.
Psychological interpretation of color symbols of lyrics of A. Block

Novikova M.J.

The author offered original technique of using the Lusher-test for the data of content-analysis for psychological interpretation of literary texts taking Block’s lyrics as example. Mathematician estimate of authenticity of data was carried out. The author found the psychological portrait of the poet – traits of his personality during all his life and touching three periods, pointed out by the poet himself.  

Clinical researches of by-effects at treatment of depressions with amitriptyline at patients with integrally defective background

Pugachev V.P., Junusov M.R., Jakipov G.T., Bibakova N.T.

Examination of group of patients undergoing treatment in a hospital from 1998 till 2001 concerning depressions and suffering organic lesion of CNS of various ethiology was carried out. Authors have looked after frequency and features of adverse reaction of amitriptyline at treatment of depressions at patients with integrally defective background depending on age, sex, clinical features of a depressive syndrome.  

Features of factors of structurization of axial syndromes of border-line mental disorders at patients of Russian and Udmurt nationality

Churkin A.A., Reverchuk I.V.
The purpose of the given research is revealing of clinic epidemiological, socio- and ethno cultural regularities of origin and structure of mental disorders among the basic ethnic subpopulations of the Udmurt Republic. For realization of research the source of primary material – data of own examination - was chosen. The basic group consists of the patients consisting under consultative observation and regular medical check-up at psychiatrists, and made 644 patients. 

Condition of narcological service in a countryside and a level of awareness of rural population of Akmolinskaya oblast about a problem of drug addiction

Belonog J.A.

In the given article results of research of a degree of awareness of rural population of Akmolinskaya oblast about a problem of drug addiction are submitted: representation about narcotic substances, awareness on substances concerning drugs, awareness on ways of use of narcotic substances, awareness on influence of narcotic substances on a condition of the person, an estimation of an acuteness of a problem of an addiction in RK.

Data of clinico-psychopathological research of patients with 

various forms of delirium alcoholicum

Pakeev S.O., Shajkenov M.T., Shajkenova R.
Clinic-psychopathological examination of 27 patients with delirium alcoholicum was carried out. The increase of the forms of delirium alcoholicum erased on clinical presentation with prevalence over a clinical presentation of disease of attributes of organic disturbance of CNS with emotional - volitional, amnesic frustration, disturbance of intelligence, with heavy somatoneurologic disturbances is marked.

Psychotherapy of the Central Asia

Katkov A.L.

In the given work the situation in sphere of a psychotherapeutic service to the population in region of the Central Asia is described. Such basic moments as professional normative base, preparation and the admission to a trade, self-organizing, and also the basic tendencies of development of psychotherapy in the Central Asia are considered.

